

La Gohellette



N°5 - 4 AVRIL 2014 / 4 AVRIL 2015



EXPRESSION DE MONSIEUR LE MAIRE

Madame, Monsieur,

4 Avril 2014 - 4 Avril 2015 :

un an que le Conseil Municipal m'a choisi comme Maire après que les Sainsois aient donné une courte majorité à la liste dont j'étais le leader, de manière à assurer l'alternance à la gouvernance de la commune.

Cette année a été utilisée pour faire un état des lieux et prendre des mesures correctives de manière à optimiser les finances communales et mettre en œuvre les engagements pris par notre groupe « Union Citoyenne Sainsoise ».

Je ne reviendrai pas sur toutes les décisions actées dont la finalité était de réduire les dépenses de fonctionnement qui pèsent d'une manière beaucoup trop importante sur le budget communal.

Les réductions déjà réalisées et les autres à venir (des pistes de progrès sont encore à initier) sont la clef pour permettre des investissements pour le mieux-être de chacun dans le futur.

Malgré la baisse des dotations d'état, malgré la décision municipale de réduire, pour 2015, la pression fiscale (habitation, bâti et non bâti), nous investissons et investirons au cours de ce mandat sans emprunter.

Le recours à l'emprunt qui était courant dans le passé fait peser sur les générations futures des sommes conséquentes en remboursement de capital et en intérêts, d'autant plus que ces emprunts étaient davantage destinés à équilibrer le budget qu'à réaliser des investissements lourds.

Il nous faut aussi avoir la culture de la recette, c'est à dire aller chercher les aides de financeurs tant au niveau politique (Europe, Région, Département) qu'auprès de tous les autres financeurs institutionnels (Etat, Caisse d'allocation familiale, Fédération départementale de l'énergie, Réserves parlementaires ...).

Il existe un élément positif en ce début de mandat : la démocratie participative qui est maintenant

bien vivante avec quatre comités de quartiers installés qui vont être force de proposition pour nous aider à bâtir le Sains-en-Gohelle de demain et d'après-demain.

Dans ce droit fil, la réécriture du Plan Local d'Urbanisme (P.L.U.) est en cours, et en fin d'année, sa finalisation sera effective. Vous serez associés prochainement à cette réflexion par le biais d'une enquête publique.

Comme vous le constatez, plus rien concernant des engagements importants pour le futur ne sera fait sans votre avis.

Au cours de cette première année de mandat, j'ai reçu individuellement plus de 400 personnes pour dialoguer, échanger, expliquer, tenter de résoudre une difficulté personnelle. J'ai également demandé à mes adjoints de recevoir en mes lieux et places toutes les demandes concernant l'emploi, le logement, les affaires sociales, les contrats aidés.



Démocratie participative : mieux communiquer pour être mieux compris.



4 Avril 2014 : une nouvelle équipe pour la gouvernance de la commune.

Tous nos choix sont faits sous le sceau de la justice et de l'équité qui sont deux maîtres-mots s'appliquant à toutes nos décisions.

J'ai eu plaisir à dialoguer deux heures, dernièrement, avec les collégiens de sixième, de manière à expliquer les rôles et missions du Maire et des élus.

Les projets communaux furent expliqués et les questions des élèves très nombreuses et pertinentes.

Merci à leur enseignant d'avoir préparé en amont ce temps d'échange.

Parlons maintenant du scrutin des élections départementales des 22 et 29 Mars :

Un regret préalable : la participation faible, et une affirmation : j'entends bien le message clair donné par les électeurs sainsois lors des deux tours de scrutin, à savoir beaucoup de désillusions par rapport à l'espoir qu'avait généré l'alternance à la tête de l'état lors des dernières élections présidentielles. Je le comprends.

Pour ce scrutin départemental, une majorité de Gauche a été trouvée avec 20 cantons sur 39. Il n'y aura donc pas de changement de direction de la politique jusque là menée, à savoir aider la jeunesse et venir en aide aux plus démunis.

Faisons confiance à Nicole Gruson et Alain Lefebvre pour défendre les intérêts de Sains-en-Gohelle au sein du

nouveau canton de Bully-les-Mines que nous intégrons.

Trois beaux projets ont été évoqués en cours de campagne :

- la micro-crèche (rue Buffon) qui correspond à un besoin d'accueil collectif ;
- la création d'une salle de sport car il est très difficile d'apporter une réponse cohérente et adaptée à toutes les demandes scolaires ou associatives ;
- l'aménagement de l'Avenue Mitterrand Ex-Nationale qui doit devenir une vitrine pour notre commune et permettre un usage largement optimisé.

Gageons que le Département sera à nos côtés sur ces deux thématiques.

Voilà, Sainsoises, Sainsois, les éléments de réflexion que je souhaitais vous livrer après cette première année de mandat car il est primordial que je vous livre régulièrement mon sentiment.

Vous pouvez compter sur moi, comme sur toute la majorité municipale.

**Alain DUBREUCQ,
Maire**

